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「令和２年７月豪雨」を経験して
私達の住む人吉球磨地域は、昨年度の「令和２年７月豪雨」によ

り甚大な被害を受けてしまいました。そこで、「私達高校生にもで
きること」を考えて、活動を企画し、取り組み始めました。

くま川鉄道の復旧を
願っての募金活動

私達が通学で使用していた「くま川鉄
道」も、５台の列車全てが水に浸かって
しまい、鉄橋が流されたり線路が土砂に
埋もれたりして、全線不通になってしま
いました。
そこで、昨年９月から毎日校内売店で
募金活動に取り組んでいます。
昨年度の約６ヶ月間で10,189円が集ま
り、人吉温泉駅にお届けしました。
募金活動は現在も毎日続けており、く
ま川鉄道の職員さんからは「次は学校に
受け取りに行くよ」とお話がありました
ので、合わせて「くま川鉄道」について
の勉強会も開きたいと考えています。

〔２ＬＷ 尾方〕

「ＡＳＯＢＩＢＡ活動」
への参加の呼び掛け

人吉市立西瀬小学校の校区では、多く
の家が水に浸かってしまいました。その
子ども達のために、多良木キッズサーク
ルが「ＡＳＯＢＩＢＡ活動」という憩い
の場を毎週土曜日に開いていると聞き、
私もほぼ毎週その活動に参加するととも
に、呼び掛けのチラシを作成して校内に
掲示し、参加者を募りました。
子ども達と一緒に遊んだり勉強したり

して、私達も元気をもらっています。
現在は新型コロナウイルス感染症の拡

大防止のために校外での活動が制限され
ていますが、活動が再開されたら再度参
加の呼び掛けをしたいと考えています。

〔２ＬＷ 工藤〕

球磨村での災害
ボランティア活動の実施

昨年度はボランティア部の顧問の先生
が球磨村での災害ボランティア活動を２
回企画して下さいました。
そこで今年度は、毎月１回実施を目標
に、免田ライオンズクラブさんのご協力
をいただきながら、私達部員が災害ボラ
ンティア活動を企画し、呼び掛けチラシ
を作成して参加者を呼び掛けることにし
ました。
５月に１回目の活動を企画したのです
が、新型コロナウイルス感染症の拡大防
止のために中止となってしまいました。
再開できるようになったら是非改めて企
画・実施したいと考えています。

〔２Ａ 福田〕

被災校を支援するための
ベルマーク収集活動

人吉球磨地域でも小学校３校と中学校
１校が被災し、特に球磨村立渡小学校は
校舎全てが水に浸かってしまったと聞き
ました。
そこで、これらの学校に必要な学用品
を贈るために、ベルマークの収集活動に
取り組んでいます。収集箱は、あいおい
ニッセイ同和損保人吉オフィスさんにご
協力いただきました。
これまでは、収集箱を福祉講義室前と
事務室前の２ヶ所に設置していたのです
が、もっと生徒の皆さんに関心を持って
もらうために「ベルマーク収集クラス
マッチ」を実施しようと考えています。

〔２Ｈ 桒原〕

救急法講習会
「普通救命講習」の開催

昨年度の豪雨によって多くの貴い命が
失われてしまいました。
私達の学校には３台のＡＥＤが設置さ
れています。そこで、ＡＥＤを使用でき
る人が少しでも増えてほしいと思い、上
球磨消防組合さんにお願いして、救急法
講習会「普通救命講習」(３時間)を開催
することにしました。
受講した人は修了証を受け取り、ポー
トフォリオファイルに記入しました。
昨年度に参加の声掛けをしたところ、

72人もの生徒の希望があり、新型コロナ
ウイルス感染症の拡大防止のために、20
人ごとに分けて開催しました。

〔２Ａ 藤本〕

「１人１企画」をモットーに
私達ボランティア部チームⅠでは、「この活動に取り組みた

い」という思いを実行に移そうと、「１人１企画」をモットー
に、活動の企画、実施に取り組んでいます。
上記の活動以外にも、次のような活動に取り組んでいます。

近隣保育園での
手伝い活動

この学校に保育士を志望する生徒が多
くいることもあって、現在２年生の先輩
が学校近くの「るり光保育園」さんに相
談に行ったところ、放課後に保護者の迎
えを待つ園児達の遊び相手というニーズ
があることが分かり、呼び掛けチラシを
作成して校内に掲示し、参加者を募って、
手伝い活動を５回実施しました。
私も保育士を志望しており、引き続き
今年度も保育園での手伝い活動をします。
ただ、現在休止中で、新型コロナウイ
ルス感染症が終息したら実施します。

〔１Ｈ 尾上〕

生徒昇降口前の花壇の
花いっぱい活動

生徒昇降口の前の花壇の花が枯れてい
ることに気付き、花壇を花でいっぱいに
したいと思いました。総合農業科の草花
コースの先生に相談したところ、花苗と
堆肥をいただきましたので、呼び掛けチ
ラシを作成して校内に掲示し、参加者を
募って実施しました。
このことをきっかけに、他の花壇にも
目が向くようになったと思います。今後
も他の花壇も含めて花のお世話をしてい
きたいと思います。生徒の皆さんにとっ
ての憩いの場になれば嬉しいです。

〔２Ｈ 緒方〕

学校周辺の道路の
ゴミ拾い活動

学校からあさぎり駅に行く途中の道路
に、ポイ捨てされたペットボトル容器や
タバコの吸い殻等があることに気付き、
ゴミ拾い活動を企画・実施しました。
呼び掛けチラシを作成して校内に掲示

し、参加者を募り、ボランティア部員以
外の人達も参加してくれました。トング
は環境部の先生に使用の許可をいただき
ましたので、ゴミ袋だけ購入しました。
続けていくことが大切ですので、今後

も１、２ヶ月に１回のペースで実施して
いきたいと考えています。

〔２Ｈ 米田〕

ヘアドネーションへの
協力の呼び掛け

いつもお世話になっている免田ライオ
ンズクラブさんが取り組んでいるヘアド
ネーションの活動に協力しようと、昨年
度の先輩が校内でチラシを作成して掲示
し、協力を呼び掛けました。
今年度は私が引き継ぎ、同じくチラシ
を作成して校内に掲示しました。
東京には「ヘアドネーションマーク」
を自分でデザインした中学生もいると聞
き、自分も得意のイラストでイメージを
持ちやすくする等、何らかの工夫をした
いと考えています。

〔２Ｈ 大坪〕

ネパールの学校建設に
協力する収集活動

熊本ナマステの会(事務局：人吉市)の
「ネパールに学校を贈ろう運動」は平成
４年度に人吉市立第一中学校の生徒会と
ＰＴＡから始まりました。
私(元田)は人吉第一中学校の出身で、

この学校でもこの活動に協力したいと思
い、エコキャップ(ペットボトルのふた)
の収集活動を始めました。同じ部員の岡
村も書き損じ葉書の収集活動で協力して
くれました。また、鶴本も牛乳パックの
収集によるリサイクル活動で協力してく
れるとのこと、現在計画中です。

〔２Ｈ元田・岡村、２Ａ鶴本〕

使い捨てコンタクトレン
ズ空ケースの収集活動

ボランティア部では、使い捨てコンタ
クトレンズの空ケースを集めて「アイシ
ティｅｃｏプロジェクト」に協力する活
動に取り組んでいました。
今年度は私達がその活動を引き継ぎま
した。回収容器はアイシティさんからお
借りしたものを使っており、協力呼び掛
けチラシを作成して校内に掲示し、全校
生徒に協力を呼び掛けているところです。
患者さんとドナーとの角膜移植の橋渡
しや角膜の摘出医の手配等に生かされて
おり、お役に立てれば嬉しいです。

〔３Ｆ 米村、２Ａ 平田〕

その他にも、次のような活動を考えて
おり、現在準備しているところです。

○段ボールコンポストの取組〔１Ａ１ 犬童〕
段ボールに木材チップを入れ、残飯を混ぜ込みながら堆肥を作るもので、家庭から
出る残飯の減量を目的としています。「令和２年７月豪雨」でダムに貯まった倒木を
有効活用できないか、地域の方々を対象に講習会が開けないか、模索中です。

○仮設住宅の方々に絵を贈る活動〔２Ｈ 吉田〕
先日球磨村の災害ボランティア活動に参加して、復旧にはまだまだ程遠いことが分
かりました。そこで、キャンバスに描いた絵を次に災害ボランティア活動に行ったと
きに仮設住宅に届けて、被災した皆さんに元気になってもらえればと考えています。

○手話の勉強会の開催〔１Ｈ 宮﨑華〕
私は手話に関心があり、本を読みながら手話を覚えていました。この学校に手話を
交えながら話すことのできる先生がおられますので、その先生に相談し、校内で手話
の勉強会を開くことにしました。全校生徒に参加の呼び掛けをしたいと考えています。

○高校生平和大使「高校生１万本えんぴつ運動」への
協力〔３ＬＰ 宮﨑孔〕
高校生平和大使では未使用の鉛筆を集めてフィリピンの子ども達に手渡しする活動
を通して平和の実現を訴えていると聞き、私もこの学校で鉛筆の収集活動をしたいと
考えました。先日署名活動にも参加し、会長さんから話を聞くことができました。

活動についての情報交換を！

ホームページあります！

コロナ禍にあって、ボラン
ティア関係の研修会に参加す
ることができないため、昨年
度の後半は他校ボランティア
部さんとＺｏｏｍミーティン
グによる情報交換を積極的に
行うようになりました。
情報交換では、良い刺激を

受けることができ、私達の活
動に協力してくれる学校もあ
り、今後も協力し合うことが
できればと考えています。
皆さん、是非Ｚｏｏｍミー

ティングで情報交換をやりま
しょう。今後ともどうぞよろ
しくお願いします。

私達ボランティア
部の活動は随時「南
稜高校ホームペー
ジ」の部活動のコー
ナーに挙げています。
私達が制作した三
角巾の使用法につい
ての動画も挙げてい
ます。是非一度ご覧
下さい。

熊本高等学校との情報交換会

青少年赤十字の研修会での情報交換


